

Il n'y a pas d'âge pour le Repair café

La Chapelle-des-Fougeretz — Cet atelier de réparation mensuel a trouvé son rythme de croisière. Réparateurs et visiteurs partagent un objectif commun : lutter contre le gaspillage.

Démarré début 2022 et organisé par Colchic 21 (association locale de développement durable), le rendez-vous du Repair café de La Chapelle-des-Fougeretz attire de plus en plus chaque premier samedi matin du mois.

Alain Grossetête, membre de Colchic 21, ne cache pas sa satisfaction : « Nous disposons désormais d'un vivier de dix bénévoles motivés dont les compétences se complètent. Cela nous permet d'avoir au moins trois réparateurs à chaque atelier. »

Leurs domaines de compétences sont variés. « Attention, tient-il à préciser si les interventions sont gratuites, nos réparateurs ne se déplacent pas. Il ne s'agit pas de concurrencer les entreprises mais d'éviter le gaspillage. »

Le protocole est chaque fois le même. Un intervenant établit un diagnostic et répare immédiatement si c'est possible. Tout cela en présence du propriétaire de l'appareil qui assiste et éventuellement aide son bienfaiteur. S'il faut commander une pièce, le demandeur s'en charge et la réparation est effectuée lors du Repair café suivant.

« Mon challenge, c'est de trouver la panne »

Les bénévoles sont âgés de 30 à 65 ans. Si pour le moment ce sont

uniquement des hommes, l'association ne désespère pas d'attirer quelques réparatrices. Appel est lancé. Toute bonne volonté est la bienvenue.

Corentin Creignou, ingénieur en informatique, veut avant tout « aider les gens à remettre en marche des objets du quotidien. Mon challenge, c'est de trouver la panne. » René Chevalier, retraité possédant une longue expérience dans l'électrotechnique, a la même vision de son rôle. « Éviter de jeter, c'est bon pour l'environnement », ajoute-t-il. Daniel Souchet, électromécanicien à la retraite, surenchérit : « Je vois un rôle pédagogique dans nos actions à travers la transmission d'un savoir. De l'entraide donc mais aussi un enrichissement de mes connaissances grâce aux échanges avec les autres réparateurs, voire avec les visiteurs. »

Daniel Souchet est venu accompagné de Gaspard (5 ans) et Léonie (3 ans). Ses deux petits-enfants ont regardé avec fascination leur grand-père tentant de ressusciter un aspirateur qui avait rendu l'âme.

« Si nos rois du bricolage contribuent à changer les comportements et à faire prendre conscience que jeter, ce doit être le dernier recours. Devant le succès grandissant de ce rendez-vous, nous envi-



Daniel Souchet tente de réparer un vieil aspirateur sous le regard attentif de ses petits-enfants.

PHOTO : OUEST-FRANCE

sageons d'élargir l'amplitude horaire », conclut Alain Grossetête avec un large sourire.

Samedi 7 mai, de 10 h à 12 h à la

médiathèque, 2, rue des Carlets, à La Chapelle-des-Fougeretz. Contact : colchic21@gmail.com 02 99 66 57 20